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市市十十七七届届人人大大四四次次会会议议 市市政政协协十十五五届届四四次次会会议议

特别报道
要 闻

主席团（31名，按姓名笔画为序）：

王世龙（土族） 王启卫 王 鹏 冯中元

刘 略（回族） 汪安定 汪若怀 沈明举

宋 健 张 亮 张晓静（女） 张宽利

陈春雷 陈常林 金胜庆 夏玉桥

倪建胜 倪 涛 徐业胜 徐伟红（女）

郭家满 郭 鹏 陶广生 桑延慧（女）

黄晓武 常言龙 梁 禾 蒋学鑫

童浩平（女） 蔡 江 潘君齐

秘书长：常言龙（兼）

蚌埠市第十七届人民代表大会第四次会议

主席团成员和秘书长名单
（2025年1月10日市十七届人民代表大会第四次会议预备会议通过）

主 任 委 员 ：常言龙
副主任委员：刘宗文
委 员（18名，按姓名笔画为序）：
王五洲 叶 斌 安永民 许锦标
杨传旭 杨 杞（女） 邹光玉 邹传明
况素琴（女） 郜洪杰 施永坚 聂全昌
高 文 郭安淮 郭 浩 陶振银
黄 穗 潘明生

蚌埠市第十七届人民代表大会第四次会议

议案审查委员会组成人员名单
（2025年1月10日市十七届人民代表大会第四次会议预备会议通过）

黄晓武 倪建胜 常言龙 徐伟红（女）
冯中元 汪若怀

蚌埠市第十七届人民代表大会第四次会议
主席团常务主席名单

（2025年1月10日市十七届人民代表大会第四次会议主席团第一

次会议推选）

刘宗文 杨晓明 杨传旭 聂全昌 余 瑾（女）
陆开斌 蒋敏娣（女） 张 涛

蚌埠市第十七届人民代表大会第四次会议
副秘书长名单

（2025年1月10日市十七届人民代表大会第四次会议主席团第一

次会议决定）

一ʩ听取和审议市人民政府工作报告；
二ʩ审查和批准蚌埠市2024年国民经济和社会发展计划执行情况与2025年国民

经济和社会发展计划草案的报告，批准蚌埠市2025年国民经济和社会发展计划；
三ʩ审查和批准蚌埠市2024年财政预算执行情况和2025年财政预算草案的

报告，批准2025年市本级财政预算；
四ʩ审议市人民政府关于市十七届人民代表大会第三次会议代表议案和建

议ʩ批评ʩ意见办理情况的报告；
五ʩ听取和审议市人大常委会工作报告；
六ʩ听取和审议市中级人民法院工作报告；
七ʩ听取和审议市人民检察院工作报告；
八ʩ通过蚌埠市第十七届人民代表大会有关专门委员会主任委员人选；
九ʩ选举事项ʪ

蚌埠市第十七届人民代表大会第四次会议

议 程
（2025年1月10日市十七届人民代表大会第四次会议预备会议通过）

一ʩ听取和审议市政协十五届常务委员会工作报告；
二ʩ听取和审议市政协十五届常务委员会关于市政协十五届三次会议以来

提案工作情况的报告；
三ʩ大会发言；
四ʩ列席市十七届人大四次会议开幕会，听取并讨论市政府工作报告及其

他报告，讨论市中级人民法院ʩ市人民检察院工作报告；
五ʩ大会选举；
六ʩ通报表彰(表彰2024年度市政协优秀提案ʩ先进承办单位和先进承办个

人，表彰2024年度市政协反映社情民意信息工作先进集体和先进个人)；
七ʩ审议通过市政协提案委员会关于市政协十五届四次会议提案审查情况

的报告；
八ʩ审议通过市政协十五届四次会议决议ʪ

政协第十五届蚌埠市委员会第四次会议

议 程
(市政协十五届四次会议开幕会通过)

本报讯（融媒体记者 李景 顾楷）
1月10日下午，参加市政协十五届四次会
议的政协委员们分组审议市政协十五届
常委会工作报告和市政协十五届常委会
关于十五届三次会议以来提案工作情况
的报告ʪ各分会场内氛围热烈，大家一致
认为，报告重点突出ʩ客观全面ʩ亮点纷
呈，对2024年政协工作进行了全面回顾，
科学谋划了新一年政协工作的目标任
务，为推动政协事业高质量发展指明了
方向ʩ凝聚了人心ʩ鼓振了士气ʪ

Ž一年来，市政协积极融入大局ʩ主
动服务中心，聚焦党委政府重点工作，充
分发挥政协优势作用，持续提升建言资
政和凝聚共识水平，深入践行全过程人
民民主，交出了一份生动而又鲜活的履
职答卷ʪž委员们在审议中认为，过去一
年，市政协深刻把握推动人民政协制度
更加成熟更加定型ʩ发挥好专门协商机
构的作用这一新时代人民政协的新方位

新使命，守正创新ʩ笃行不怠，在加强
思想政治引领上取得了新成效，在服
务全市中心大局中展现了新作为，在
深化履职为民实践中交出了新答卷，
在汇聚各界智慧力量上迈出了新步
伐，在强化招商引资ʩ深化民主监督ʩ
加强自身建设等各项工作中亮点纷
呈，为全面建设中国式现代化幸福蚌
埠贡献了政协力量ʪ

Ž强化科技创新，推动产业强市ž
Ž推进开发区高质量发展žŽ推动汽车
零部件产业集群发展žŽ强化安徽自贸
试验区蚌埠片区建设žŽ完善高技能人
才培养机制žƀƀ一个个议题体现了
政协服务大局的担当作为ʪ这一年，市
政协聚焦全市中心工作建言资政，围
绕重点协商议题组织开展议政性常委
会议ʩ主席会议专题协商和对口协商ʩ
界别协商ʩ重点提案办理协商等各类
协商活动28次，形成《建议案》和《建

议》协商成果27份，以高水平履职更好
助力经济高质量发展ʪ委员们表示，新
的一年，要聚焦经济社会发展各项目
标任务，围绕增强创新动能ʩ集聚优势
产业ʩ园区提质升级ʩ优化营商环境ʩ
深化区域合作等方面深入调研ʩ精准
建言，努力交出高质量Ž委员作业žʪ

Ž将民生关注的热点难点作为发
力点，聚力提升群众幸福感获得感，让
一个个Ż问题清单ż变为群众的一本本

Ż幸福账单żʪž委员们在审议中认为，
过去一年，市政协以Ž小切口ž写好Ž大
文章ž，围绕民生之需深入调研，聚焦
履职为民持续发力，真正做到人民有
所呼ʩ政协有所应ʪ同时，在强化界别
活动基层联系点工作ʩ打造特色化委
员工作室等方面持续创新，推动政协
协商向基层延伸，让政协工作更接
地气ʪ

委员们在审议中说，一年来，市政

协坚持把提案工作作为政协高质量履职
的有效路径，广大政协委员聚焦政治ʩ经
济ʩ文化ʩ社会ʩ生态文明建设等发展改
革重大任务，以及重点民生领域各项工
作，深入调查研究，积极撰写提案ʪ一件
件提案紧扣时代脉搏ʩ聚焦中心大局ʩ饱
含为民情怀，凝聚了政协委员的智慧力
量，传递了委员们履职尽责的使命和
担当ʪ

委员们表示，2025年是实现Ž十四
五ž规划目标任务的收官之年，也是编制
Ž十五五ž规划的谋篇布局之年ʪ锚定新
目标新任务，要继续准确把握高质量发
展这一新时代主题，履行好政治协商ʩ民
主监督ʩ参政议政职能，主动深入基层，
加强思想政治引领，广泛凝聚共识，密切
联系群众，精准反映诉求，切实履行委员
职责，多建睿智之言，多提务实之策，为
加快打造Ž三地一区ž两中心ʩ全面建设
中国式现代化幸福蚌埠汇聚力量ʪ

凝心聚力献良策 共话发展启新程
市政协十五届四次会议举行分组会议

本报讯（融媒体记者 吴 媛 媛
尤 靖 文 ）承载着全市人民的期待和嘱
托，满怀着依法履职的热忱与激情，1月
10日上午，出席市十七届人大四次会议
的代表向大会报到ʪ代表们纷纷表示，将
以饱满的精神状态参加大会，在市委和
大会主席团的领导下，认真履职尽责，提
出高质量的议案和建议，完成好大会的
各项任务ʪ

上午9时30分前，在各代表团住地，
代表们陆续报到ʪ在工作人员的引导下，
大家依次签到登记ʩ领取会议资料，并郑
重地把出席证佩戴在胸前，报到流程高

效有序，现场气氛热烈ʪ
作为人民群众的Ž代言人ž，代表

们均Ž有备而来žʪ会前，他们深入基层
走访调研，广泛听取意见和建议ʪ报到
后，他们认真研读会议材料，及时了解
大会注意事项，熟悉大会议程和安排，
整理并提交自己精心准备的议案ʩ
建议ʪ

Ž作为一名来自基层教育界的代
表，在这次大会上我会更加关注基础
教育领域发展前景ʪž市人大代表ʩ五
河县新城实验学校教师郭秀杰说，Ž学
生的信任让我在教学道路上不断前

行，群众的重托则激励我在履职时尽
心尽责，我将把履行代表职责与做好
本职工作结合起来，更好发挥示范带
头作用，为办好人民满意的教育贡献
一份力量ʪž

作为一名企业界的市人大代
表，蚌埠天成科技股份有限公司董
事长李淑珍格外关注实体经济尤
其是制造业发展 ʪŽ希望政府能够
对 制 造 业 企 业 精 准 调 研 ʩ精 准施
策ʩ精准发力，助力企业在产值ʩ税
收ʩ就业等方面实现突破ʪž李淑珍
表示，自己将在这次大会上 ，围绕

壮大实体经济ʩ优化发展环境ʩ加快
民营企业发展等提出建议，与其他代
表一起，为蚌埠经济社会发展凝聚智
慧ʩ贡献力量ʪ

发展之声铿锵有力，民生之音丝丝
悦耳ʪ未来几天，参会的市人大代表将
以高度的责任心和使命感认真履行职
责，围绕事关全市经济社会发展的重大
问题ʩ人民群众关心的热点难点问题，
讲真话ʩ谋良策ʩ献实招，为加快打造
Ž三地一区ž两中心ʩ建设Ž七个强市ž和
现代化幸福蚌埠贡献人大代表的智慧
和力量ʪ

携民意Ā有备而来ā献良策共话发展
市十七届人大四次会议代表昨日报到

人员密集场所和重大活动现场的安
全防范工作，关乎人民群众生命财产安
全ʪ近年来，我市各种文体旅活动频频，吸
引了众多游客聚集于珠城，各种活动不仅
丰富了市民的文化生活，还吸引了众多媒
体和游客的关注，进一步扩大了蚌埠的知
名度和影响力ʪ与此同时，人员密集场所
的安全也成了备受关注的焦点ʪ

市政协委员钱怀斌在近期的走访ʩ

调研中发现，在一些欢乐场景的背后，
安全问题应被格外重视，相关部门应
提前采取有效措施，确保安全ʪ

2024年12月31日跨年夜，东海大道
商圈吸引了大量人群聚集于此，狂欢迎
新ʪ热闹ʩ浪漫的场景让人们对新年充
满期待与憧憬，但大规模人群聚集带来
的不安定和不安全因素也在暗中滋生，
甚至一个小小的意外可能也会产生无
法预料的后果ʪ此外，人群聚集更容易
引起纠纷与摩擦，个别不法之徒可能会
趁乱进行盗窃ʩ抢劫和抢夺的活动ʪ当

人潮散去后，淮河文化广场ʩ东海大道
等地还产生了大量垃圾，污染了城市景
观ʪ人群聚集也更容易传播疾病ʪ

因此，钱怀斌建议，我市应做到未
雨绸缪，加强防范，当大规模人员聚集
时能有效维持人群秩序，同时强化治
安ʩ消防ʩ烟花燃放的管理，防范突发
事件发生ʪ重点节假日，如七夕ʩ中秋
夜ʩ跨年夜ʩ除夕等，群众容易集中聚
集的节日里，文旅ʩ消防ʩ环保ʩ应急管
理等部门应谋划和实施有针对性的预
案，做好预防措施ʪ公安ʩ城管及各辖

区等部门各司其职，在商圈ʩ广场等人
群易聚集处安排责任人定时巡查ʩ巡
逻，动员志愿者们加入维持秩序的队
伍，现场对聚合的人群ʩ拥挤的道路进
行疏导，问题发现一处排除一处，利用
网络ʩ手机等先进设施随时交换ʩ共享
信息，及时扑灭隐患苗头ʪ卫生部门组
建专门消杀队，随时对公共物品ʩ设施
进行消杀，防止疾病传播ʪ人员聚集区
域现场，也可以张贴健康教育宣传画

（栏），指导群众自觉做好卫生防护，保
持空气流通ʪ

做好节假日和重大活动期间安全管理

蚌报融媒体首席记者 陈瑶

1月10日上午，龙子湖区老年大学
举行Ā助力健康中国行动üü老年健
康促进公益项目ā健康知识公益讲座，
100余名老年学员参加Ǒ活动由中国老
年大学协会ǐ中国健康促进基金会ǐ中

国疾病预防控制中心ǐ国家皮肤与免疫
疾病临床医学研究中心联合主办，通过
专家授课ǐ义诊咨询ǐ发放老年健康科
普手册等，进一步关心关爱老年人健康
生活Ǒ 通讯员 马志强 摄

关爱健康 传递温暖

(上接01版)要树立问题导向，确保突
出生态环境问题改彻底改到位，围绕
督察反馈问题尽快制定整改方案，坚
持清单管理，压紧压实责任，强化跟
踪问效，以即知即改ʩ立行立改ʩ全面
整改的鲜明态度，高质量完成督察整
改各项任务，不断提升人民群众的满
意度和获得感ʪ要统筹发展与环保，

以中央生态环境保护督察反馈问题整
改为契机，举一反三ʩ建章立制，进一步
加强项目研判，做到环保设施和新上项
目同规划ʩ同设计ʩ同建设ʩ同使用，以
Ž不贰过ž的决心抓好生态环境保护工
作，努力实现经济效益ʩ环境效益ʩ社会
效益多赢，为全面建设中国式现代化幸
福蚌埠提供良好生态环境保障ʪ

(上接01版)Ž咱们蚌埠以后也有机场
了，以后有机会一定来滕湖机场坐飞
机！ž在视察蚌埠滕湖机场及S311机
场路建设情况时，代表们为机场充满
蚌埠元素的设计竖起了大拇指ʪ

视察过程中，市委书记黄晓武拿
起话筒，向代表们介绍每个项目谋划
过程ʩ建设情况ʪ他说，蚌埠建设发展
的每一项成就ʩ每一点进步，都生动

诠释了全市上下锐意进取的拼搏实
践，浓重镌刻了全市广大干部群众砥
砺前行的奋斗身影ʪ希望各位代表充
分发挥来自人民ʩ扎根人民的特点优
势，当好党和政府联系群众的桥梁，
围绕全市重点工作，聚焦人民群众关
心的热点问题，多建睿智之言ʩ多献
务实之策ʩ多谋创新之举，大家齐心
协力建设中国式现代化幸福蚌埠ʪ

(上接01版)
倪建胜强调，各位代表要把精力

集中到大会的任务上来，在市委和大
会主席团的领导下，不负人民的重托，
认真履行宪法法律赋予的职责ʪ要紧
紧围绕市委决策部署，充分发挥来自
人民ʩ代表人民ʩ密切联系人民群众的
优势，站位全市发展大局，认真审议各
项报告，聚精会神想大事ʩ议大事ʩ决

大事ʪ要围绕事关全市经济社会发展
的重大问题ʩ人民群众关心的热点难
点问题，提出高质量的议案和建议ʪ
要严格遵守大会纪律，按时参加大会
和代表团审议，全身心地投入到会议
中来，确保圆满完成大会各项任务，
努力把这次大会开成一个统一思想ʩ
鼓舞人心ʩ民主团结ʩ开拓奋进的
大会ʪ

市十七届人大四次会议举行预备会议中央第二生态环境保护督察组

督察安徽省情况反馈会召开

1月10日，安徽省地矿局一行携新
春祝福与深切关怀，驱车前往312地质

队，走访慰问困难职工廉宝芳，传递组
织的温暖与力量Ǒ 通讯员 王莎 摄
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